



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires declara

De interés legislativo el libro "Mosaico Multicultural", realizado por el Centro Cultural el Amor y la Igualdad, ideado y producido por Juan Manuel Pignoco, obra que aborda Fiesta de las Colectividades y la identidad de las diversas colectividades que participan en ella cada año en la Ciudad de Berisso, Capital Provincial del Inmigrante.


JUAN MARTIN MALPELI
Diputado
H. Cámara de Diputados Prov. de Bs. A.



FUNDAMENTOS

La ciudad de Berisso, desde 1976, es reconocida por la organización anual de la Fiesta Provincial del Inmigrante, celebración que, junto con el título de "Km 0 del Peronismo", constituye un pilar fundamental de su identidad cultural e histórica. La presente declaración tiene como objeto reconocer y valorar el libro "Mosaico Multicultural", realizado por el Centro Cultural el Amor y la Igualdad, que se adentra en la exploración de esta significativa festividad y la identidad de las diversas colectividades que participan en ella cada año.

El libro "Mosaico Multicultural" representa un esfuerzo multidisciplinario por descifrar la génesis de la Fiesta Provincial del Inmigrante, donde se investigó cómo influyeron las relaciones de trabajo, el asociacionismo étnico y la identidad política en su conformación, así como el impacto actual en la comunidad de Berisso. A través de una metodología de diagnóstico comunitario participativo, se han llevado a cabo entrevistas exhaustivas y una investigación detallada para ofrecer una visión integral de la comunidad.

Este proyecto también aborda las problemáticas actuales que enfrentan las asociaciones étnicas, incluyendo la integración de nuevos flujos migratorios y los desafíos en la organización de nuevas ediciones de la fiesta. Asimismo, examina la relación de estas asociaciones con el Estado y la injerencia del municipio y la provincia en el desarrollo de la festividad.

La importancia de este radica en su capacidad para fortalecer la identidad de la comunidad, reivindicando una fiesta que reúne a miles de ciudadanos de la región cada año para celebrar sus raíces a través de platos típicos, bailes tradicionales y actos conmemorativos.

El libro se estructura en dos secciones. La primera ofrece un recorrido histórico de la ciudad de Berisso, su conformación y las oleadas migratorias que la han marcado, junto con su vinculación a la cuestión productiva. La segunda sección detalla la historia y el desarrollo actual de la Fiesta Provincial del Inmigrante, destacando sus tradiciones más emblemáticas y las historias de las colectividades que participan.

Entre las colectividades mencionadas se encuentran la Asociación de Entidades Extranjeras, que se encarga de nuclear a las diferentes colectividades, Colectividad Albanesa, Club Germano Argentino, Hogar Árabe, Centro Armenio

Hayguetron, Club Cultural y Deportivo "VOSTOK" Belarús , Sociedad Cultural Búlgara Ivan Vazov, Asociación Cultural y deportiva Caboverdeana de Ensenada, Colectividad Cultural Colombiana, Asociación Croata "Raíces Istrianas" , Club Eslovaco Argentino, Colectividad Eslovena, Sociedad Española, Colectividad Francesa, Colectividad Helénica y Platón de Socorros Mutuos, Colectividad Irlandesa San Patricio, Colectividad Israelita, Sociedad Obrera Italiana de Socorros Mutuos, Sociedad Lituana Católica de Socorros Mutuos "Mindaugas", Sociedad Cultural Lituana de Socorros Mutuos "Nemunas", Colectividad Mexicana "Sociedad Ángel de México", Colectividad Paraguaya, Asociación Peruana AS.PE, Unión Polaca, Asociación Portuguesa, Asociación Ucraniana "Prosvita", Asociación Ucraniana "Renacimiento", Centro Yugoslavo Argentino , entre muchas otras. Cada una de estas asociaciones aporta un relato único que enriquece la comprensión de la diversidad cultural de Berisso.

La participación del intendente Fabián Cagliardi, la Secretaria de Gobierno de Berisso Aldana Iovanovich, entre otros actores gubernamentales, subraya la importancia y el respaldo institucional de este proyecto.

Además, es importante destacar que la idea y producción del libro fueron realizadas por Juan Manuel Pignocco, con la coordinación de Julieta Miraglia. El equipo de trabajo incluyó a Luciana Coli, Juan Ignacio Ortega, Ayrton Sierra, y en diseño y fotografía, a Sofia Costa y Loli Oppen.

En conclusión, declarar de interés legislativo, educativo y cultural el libro "Mosaico Multicultural" no solo reconoce el valioso aporte de este proyecto a la comprensión y preservación de la identidad de Berisso, sino que también promueve una reflexión profunda sobre el rol de los inmigrantes en la construcción de nuestra sociedad y el impacto positivo de la organización comunitaria.

Por los motivos expuestos, solicito a mis compañeros y compañeras legisladores acompañen la presente propuesta.



JUAN MARTIN MALPELI
Diputado
H. Cámara de Diputados Prov. de Bs. As.